

“HABLANDO EL MISMO IDIOMA”

Estrategias en el aula para mantener una comunicación efectiva con mis estudiantes:

La base de una comunicación efectiva es el dialogo basado en un clima de confianza y respeto. Al inicio del ciclo escolar me incorpore a una escuela urbana en donde me asignaron un grupo de 2do. Grado con 35 alumnos provenientes de diversos contextos familiares en donde su principal problemática que enfrentan es la desintegración familiar, aunado a que su maestro de primer grado era un maestro de nuevo ingreso al sistema el cual se vio rebasado por la indisciplina y poco trabajo por parte de los estudiantes.

Al iniciar a trabajar con mi nuevo grupo el reto fue muy grande porque desde el primer día de clase me pude percatar que no había comunicación entre los alumnos, se percibía un ambiente de poca tolerancia, no había confianza y respeto entre ellos y para los demás docentes, entre ellos se habían generado conflictos y hasta agresiones físicas por malos entendidos, conforme pasaron los días fui creando un clima de confianza y respeto, establecimos acuerdos que nos permitieran generar respeto por medio de frases que colocamos en las paredes del salón, del mismo modo fui generando un dialogo de confianza y respeto con charlas y videos de motivación para que los alumnos se visualizaran al termino del ciclo escolar como jóvenes comprometidos, responsables y sobre todo con un buen desempeño académico.

No fue fácil pero conforme fueron pasando los días se empezó a notar dentro del aula un cambio, los alumnos dialogaban ya no se agredían, entre ellos mismos presionaban a los compañeros que no se dirigían con las palabras adecuadas y con el respeto que se debía.

Los padres de familia empezaron a notar el cambio en sus hijos del comportamiento, conducta y trabajo, por lo que empezaron a apoyarme para un mejor resultado con sus hijos.

De este modo puedo confirmar que la comunicación efectiva basada en un dialogo de respeto mutuo, confianza e implementación de valores genera una convivencia sana y pacífica, ha sido para mí como docente muy satisfactorio poder ser partícipe de este cambio tan significativo en mis estudiantes, el poder ver como ellos cuando tienen una diferencia o un desacuerdo logren reflexionar e incluso pedir disculpas a sus compañeros por algo que no estuvo bien, el que todos puedan convivir tanto dentro del salón como a la hora del receso y fuera de la escuela es un logro muy significativo para mi práctica docente.

Por otra parte el escuchar a mis demás compañeros y directora comentar el gran cambio que tuvieron mis alumnos y que los estudiantes hasta la hora de receso permanezcan en un área juntos conviviendo entre ellos es muy significativo.

Vuelvo a retomar que cuando hacemos nuestro trabajo con amor, empeño y dedicación y sobre todo empleando el dialogo eficaz basado en la práctica de valores podemos generar grandes resultados en nuestros estudiantes y en la sociedad. Agradezco el espacio de este foro porque me permitió reflexionar y valorar los logros de mis estudiantes durante este ciclo escolar y esto me motiva a seguir implementando estrategias de enseñanza basadas en un clima y dialogo de confianza.